

## En riesgo, 30% de la tierra cultivable (El Financiero 03/06/08)

En riesgo, 30% de la tierra cultivable (El Financiero 03/06/08) Héctor A. Chávez Maya Martes, 3 de junio de 2008 Cae productividad por costo de fertilizantes. Debido a los altos costos de los fertilizantes, que van de los siete mil 500 pesos la tonelada de urea a más de 11 mil 500 otros nitrogenados como NPK, se ha dejado de abonar 30 por ciento de la tierra cultivable en el país, es decir seis millones 690 mil hectáreas en este ciclo agrícola. Así lo afirmó el presidente de la Unión Nacional Integradora de Organizaciones Solidarias y Economía Social (Unimos), Javier López Macías, y refirió que según el Censo Nacional Agropecuario 2007, que elabora el INEGI, en México hay 18.9 millones de hectáreas de temporal y 3.7 millones de riego. Ello significa que los 4.2 millones de ejidatarios y comuneros de escasos recursos que reporta el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI), tendrán una menor productividad, lo que además podría causar migración hacia las grandes ciudades del país o a Estados Unidos. "Hoy, uno de los temas cruciales es el precio de los insumos agrícolas, donde el del fertilizante no sólo ha crecido, sino que ha galopado, y esto impacta evidentemente en los costos de producción." Acerca de las medidas del gobierno federal para enfrentar la crisis alimentaria mundial, específicamente en lo relativo al apoyo para fertilizantes, consideró que se anunciaron insumos baratos para los ejidatarios de escasos recursos, pero se desconoce si los beneficios llegarán en este ciclo primavera-verano, tomando en cuenta que el tiempo ya se está agotando, o será en el otoño-invierno. Especulación Tras mencionar que México importa dos millones de toneladas de fertilizantes al año, aseguró que en el caso de la urea ya se adquirió desde hace meses, precisamente para el ciclo primavera-verano, y aunque ya está en el país comprado a un precio, se sigue especulando con ese insumo. "La urea sigue al alza en el mercado internacional, lo que implica que se venda al día del último incremento; eso es especular con un producto. La Profeco (Procuraduría Federal del Consumidor) tiene mucho que hacer para evitar dos males: el acaparamiento y la especulación." Para López Macías, la única manera de lograr fortalecer la cadena productiva de nuestro país es viéndola en forma integral.